
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет о работе Думы 

Ставропольского края 

с 7 по 14 сентября 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

10 сентября на еженедельном рабочем совещании в региональном 

парламенте говорили о том, как прошёл единый день голосования на 

Ставрополье, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 10 сентября. 

Жалоб от избирателей не поступало. Еще одна тема планерки – 

благоустройство городов и сел края. Как отметил председатель краевой думы 

Геннадий Ягубов, в настоящее время  идёт приём заявок для участия в 

программе и в этом году активность муниципалитетов выше на 12 процентов. 

С тем, как в крае создают комфортную городскую среду, краевые депутаты 

ознакомятся на выездном совещании в Железноводске и Пятигорске. 

На планёрке также озвучили информацию о том, что с помощью 

курортного сбора города-курорты края собрали более 85 млн рублей, 

сообщил телеканал "Своё ТВ". В числе лидеров – Кисловодск, где удалось 

получить 33 млн рублей. Как отметил председатель комитета Думы СК по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму 

Валерий Назаренко, сократилось число неплательщиков и это даёт право 

рассчитывать, что планируемые 181 миллион рублей будут собраны. 

Средства направят на развитие инфраструктуры городов-курортов КМВ.  

Телеканал "26 регион" отметил, что краевые депутаты готовятся к 

очередному заседанию парламента. На рассмотрении в комитетах находятся 

уже более 20 законопроектов. В ближайшее время будут проведены 

многочисленные совещания, на которых народные избранники более 

подробно рассмотрят каждую инициативу.   

Глава комитета по казачеству, безопасности, межпарламентским связям 

и общественным объединениям Юрий Гонтарь проинформировал, что в 

повестку ближайшего заседания Думы будет внесен документ об оказании 

государственной поддержки организациям, помогающим лицам, 

находящимся в состоянии опьянения, пишет "Ставропольская правда", № 

100 от 11 сентября. По сути, это шаг к возрождению системы медицинских 

вытрезвителей. Депутатов беспокоит и вопрос безопасности дорожного 

движения. По последним данным, только на прошлой неделе ДТП в крае 

унесли жизни четырех человек. Геннадий Ягубов попросил коллег из 

профильных комитетов уделить проблеме повышенное внимание.   

Информация о совещании также была опубликована в газете  

"Ставропольские губернские ведомости", № 36 от 12 сентября.    
 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

28 августа руководящие и педагогические работники Андроповского 

района собрались в районном ДК на августовскую конференцию, пишет 
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газета "Призыв", № 66 от 8 сентября. Такие встречи традиционно проходят 

накануне нового учебного года. Первыми педагогов приветствовали те, на 

кого и направлены их основные усилия по обучению и воспитанию, - 

представители юного поколения. Открыла конференцию руководитель 

отдела образования администрации района Н.И. Лютая, которая пожелала 

коллегам плодотворной работы, удовольствия от общения друг с другом и 

настоящего профессионального настроя на новый учебный год. В адрес 

участников конференции поступили обращения депутатов Думы 

Ставропольского края Игоря Николаева и Николая Мурашко. 

В Кисловодске устанавливают памятник к 100-летию Александра 

Солженицына. Скульптуру изготовил и подарил городу автор знаменитой 

"Слезы скорби" в США и Стелы на Поклонной горе в Москве - Зураб 

Церетели. Пятиметровый Александр Исаевич уже стоит на улице Вокзальной 

в историческом центре Кисловодска недалеко от дома, в котором 

Солженицын вырос. Новость о появлении в городе скульптуры в честь 

лауреата Нобелевской премии по литературе и диссидента, порицавшего все 

советское, прогремела около месяца назад, сообщил 10 сентября сайт газеты 

"Комсомольская правда". Соответствующее решение местной Гордумы и 

администрации Кисловодска понравилось не всем и общественники 

пытались обжаловать его через пикеты и петиции. Против идеи 

высказывались тогда и в краевой Думе Ставрополья. "Я родился в СССР, мои 

родители работали на производстве и служили своей державе, а он только 

критиковал советский строй и советских людей, - рассказывал "КП" депутат 

Думы Ставропольского края Николай Новопашин. - Проблем всегда много 

в любой стране, но нельзя позволять себе оскорблять людей, политический 

строй и страну, потому что ты являешься ее частью. Инициаторы 

установления памятника не спорили с идейными противниками, а только 

объясняли - писатель может вам не нравится, но он получил "Нобеля" и 

родился здесь, а значит мы должны увековечить его память. В частности, так 

говорил зампред городской Думы Кисловодска Андрей Иванов. 

Газета "Рассвет", № 65 от 8 сентября написала о прошедшей на базе 

МБУДО "Детско-юношеская спортивная школа" в селе Летняя Ставка 

спартакиаде работников агропромышленного комплекса. Участие в ней 

приняли около 500 спортсменов, а это 11 команд, представлявших все 

районы и городские округа края. В состав сборных вошли специалисты и 

руководители районных сельхозуправлений, труженики предприятий АПК и 

крестьянских (фермерских) хозяйств. Гостей и участников приветствовали 

почетные гости - депутат ГД ФС РФ Алексей Лавриненко, депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Андрющенко, министр сельского хозяйства 

региона Владимир Ситников, глава администрации Туркменского района 

Геннадий Ефимов. Как сообщила газета "Заря", № 69 от 7 сентября, среди 

участников спартакиады были и представители Арзгирского района, которые 

вошли в состав сборной команды "БАТ" - Богатыри Аграрного Труда. 

Приняв участие в нескольких видах соревнований команда "БАТ" заняла 
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почетное второе место в общекомандном зачете. Награды победителям - 

Почетные грамоты, медали и кубки вручили глава аграрного ведомства края 

Владимир Ситников и депутат Игорь Андрющенко. В тройку призеров в 

соревнованиях по футболу и волейболу вошли представители АПК 

Апанасенковского района, написала газета "Приманычские степи", № 67 от 

11 сентября.  В рамках спартакиады Алексей Лавриненко, Владимир 

Ситников, Игорь Андрющенко  и Геннадий Ефимов посетили почетного 

животновода, кавалера орденов Трудовой Славы Сулеймана Муртазалиева, 

сообщила газета "Рассвет", № 66 от 12 сентября. 

7 сентября во всех перинатальных центрах и родильных домах 

Ставропольского края прошла широкомасштабная акция по профилактике 

соблюдения правил перевозки новорожденных. Как сообщил официальный 

сайт регионального отделения партии "Единая Россия", мероприятие  было 

организовано в рамках федерального партийного проекта "Единой России" 

"Безопасные дороги". Для 33 медицинских учреждений края были 

изготовлены уголки дорожной безопасности. На стенд помещена подробная 

информация о видах детских удерживающих устройств, правилах дорожного 

движения в части перевозки детей, а также прикреплена детская автолюлька, 

предназначенная для безопасных поездок малыша с первых дней жизни. 

Такой стенд призван наглядно объяснять важность применения детских 

удерживающих устройств. Торжественное открытие такого уголка 

безопасности состоялось и в перинатальном центре Ставрополя. С 

напутственными словами к новоиспечённым родителям обратились главный 

государственный инспектор безопасности дорожного движения Ставрополья  

Алексей Сафонов, заместитель министра здравоохранения Ставропольского 

края Юрий Литвинов, депутат краевой Думы Сергей Шевелев, секретарь 

совета отцов региона Сергей Ли и представитель Общественного Совета ГУ 

МВД края Николай Фурсов. В сюжете телеканала "АТВ" от 7 сентября  

Сергей Арнольдович Шевелев отметил, что если для детей школьного 

возраста в настоящее время уже наладилась система безопасной перевозки, 

то грудничков практически никто не перевозит в специальных 

удерживающих устройствах. Эта акция, по словам депутата, как раз и 

призвана напомнить взрослым о необходимости использования этих 

устройств. Планируется, что проведение акции в Ставропольском крае станет 

регулярным. Сюжет об этом также показал телеканал "26 регион" от 7 

сентября и написала газета "Вечерний Ставрополь", № 172 от 12 сентября.   

С 17 по 21 августа на базе муниципального бюджетного учреждения 

дополнительного образования "Оздоровительно-образовательный 

профильный центр "Дружба" города Новоалександровска состоялось яркое 

событие - образовательная смена "Волонтёрский Медиа-старт", 

приуроченная к Году добровольца (волонтера) в Российской Федерации. 

Смена приняла лидеров ученического самоуправления и лучших 

представителей волонтерского движения Новоалександровского городского 

округа, Красногвардейского, Новоселицкого, Андроповского районов 
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Ставропольского края, Кавказского района Краснодарского края, городов 

Ставрополь и Краснодар. За это время на базе учреждения получили 

теоретические знания 90 ребят. Перед участниками мероприятия выступил и 

депутат Думы Ставропольского края, журналист Андрей Юндин, написала 

газета "Знамя труда", № 65 от 7 сентября.  

Газета "Наше время", № 69 от 7 сентября написала, что благодаря 

программе "Местные инициативы" и спонсорской поддержке хозяйствующих 

субъектов продолжают благоустраиваться населенные пункты 

Изобильненского городского округа. Так, в поселке Новоизобильном с 

начала 2018 года проведен комплекс работ по благоустройству детского сада 

№26. Благоустройство территории выполнялось силами и средствами самих 

работников и родителей воспитанников. В настоящее время полностью 

заменено асфальтовое покрытие дошкольного учреждения, на территории 

садика появилась новая детская площадка, состоящая из восьми предметов, 

произведена опиловка аварийных деревьев. Издание отмечает, что коллектив 

работников детского сада №26 во главе с заведующим Л.Н. Мангот, а также 

воспитанники детского сада и их родители  выражают особые слова 

благодарности главе Изобильненского городского округа Ставропольского 

края Владимиру Ильичу Козлову и депутату Думы Ставропольского края 

Алексею Васильевичу Завгородневу.  

В последний день лета во Дворце культуры и спорта поселка 

Рыздвяный состоялся праздник, посвященный Дню работников нефтяной и 

газовой промышленности. Именно им в этот праздничный и торжественный 

день адресовал свое поздравление генеральный директор Общества, депутат 

Думы Ставропольского края Алексей Завгороднев, сообщила газета "Наше 

время", № 69 от 7 сентября. Газовиков пришел поздравить и вручить 

награды первый заместитель председателя краевого парламента Дмитрий 

Судавцов. Сердечно поздравив работников предприятия с праздником и 

отметив огромный вклад Общества в социально-экономическое развитие 

региона, Дмитрий Николаевич наградил ряд передовиков производства 

Почетной грамотой Думы Ставропольского края. 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко провел 

прием граждан в Апанасенковском районе, написала газета "Приманычские 

степи", № 66 от 7 сентября. В числе обратившихся было несколько жителей 

села Дивного, пришедших в основном с вопросами, которые касались 

улучшения жилищных условий для многодетных семей, проблем 

водоснабжения и ремонта дорог в районном центре. Депутат принял 

соответствующие заявления, которые будут направлены в краевые органы 

исполнительной власти для мотивированных ответов.   

Заместитель председателя комитета Думы Ставропольского края по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии Виктор 

Надеин принял участие в обсуждении инициативы развития родовых 

поместий на сельских территориях Ставропольского края, которое 

состоялось в Ставропольском региональном отделении Общероссийского 
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Народного Фронта.  Как следует из информации, размещённой 10 сентября 

на странице регионального отделения ОНФ в Instagram, представители 

родовых поместий просят законодательно закрепить бесплатное выделение 

каждому желающему гражданину России по одному гектару земли в 

пожизненное пользование. Благодаря этому, по их мнению, в России 

начнётся развитие усадебного и хуторского хозяйства, пустующие земли 

покроются садами, каждая российская семья сможет построить свой дом и 

обеспечивать себя экологически чистыми продуктами питания, проживать в 

благоприятной окружающей среде. Представители управления Росреестра 

дали разъяснения и рекомендации по вопросам оформления земельных 

участков и предложили для начала составить реестр заброшенных хуторов с 

уже имеющимися коммуникациями, где могли бы быть выделены земли под 

родовые поместья. Виктор Надеин высказался о готовности региональных 

законодателей изучить проблемы ставропольских родовых поместий и 

сформировать предложения по их решению, написала газета 

"Ставропольские губернские ведомости", № 36 от 12 сентября.   

7 сентября на Театральной площади города Ессентуки состоялся 

сезонный праздник "Арбузник", посвящённый собранному урожаю, 

плодородию и семейному благополучию. Со всего края сюда привезли 

бахчевые разных сортов и вкусов. В числе гостей фестиваля был и 

председатель Думы СК Геннадий Ягубов. Информация об этом была 

опубликована в газетах "Пятигорская правда" от 7 сентября, "Кавказская 

здравница" от 7 сентября, "Степной маяк", № 68 от 12 сентября. От 

Новоселицкого района свою продукцию представило СХП "Свободный 

труд", сообщили "Новоселицкие новости" от 10 сентября. Творчески и со 

вкусом оформили и презентовали выставку района работники отдела 

культуры, народный вокальный ансамбль "Истоки" села Журавского. Они 

также приняли участие в праздничной программе творческих коллективов, 

порадовали участников мероприятия своим выступлением. Об участии в 

мероприятии делегации Грачёвского района написала газета "Вперёд" от 7 

сентября.  

В музейно-выставочном комплексе "Россия - Моя история" состоялась 

стратегическая сессия краевой управленческой команды. Собравшиеся 

обсудили подготовку к проведению в 2025 году чемпионата мира по 

гандболу. С презентацией проекта выступил министр энергетики, 

промышленности и связи СК Виталий Хоценко, отметивший, что выбор 

темы был обусловлен богатыми традициями развития в крае данного вида 

спорта, пишет "Ставропольская правда", № 101 от 12 сентября. Его 

поддержали олимпийский чемпион по гандболу, депутат Думы СК Игорь 

Лавров и глава Железноводска Евгений Моисеев, подчеркнувшие высокую 

важность подобных спортивных событий в развитии инфраструктуры, 

продвижении бренда региона и увеличении туристического потока. 

Участники управленческой команды вместе с приглашенными экспертами в 



6 

рамках трех круглых столов детально обсудили проект, оговорив, что все 

замечания и уточнения будут учтены при доработке госпрограммы. 

6 сентября на кафедре журналистики СКФУ прошла встреча с 

депутатом Думы Ставропольского края Андреем Юндиным, его старшим 

сыном Климом и блогером хаски по кличке Бандит. Андрей Николаевич 

рассказал ребятам о развитии своего ютуб-канала, пользах блогерства и 

показал один из своих роликов. Информация об этом была опубликована на 

странице кафедры журналистики СКФУ в сети "ВКонтакте" от 7 

сентября.  

Официальный сайт Администрации Будённовского муниципального 

района 10 сентября написал о заседании коллегии министерства ЖКХ 

Ставропольского края, на которой говорили о развитии систем 

водоснабжения в крае. В работе коллегии принял участие председатель 

профильного комитета Думы СК Игорь Андрющенко.  Как рассказал 

первый заместитель министра ЖКХ СК Сергей Бычков, специалистами 

ведомства подготовлена карта перспективного развития систем 

водоснабжения края. Она наглядно демонстрирует "проблемные точки" и 

позволяет эффективно планировать реализацию проектов в этой сфере. 

Сегодня на этой карте обозначены 77 населенных пунктов. Из них 57 в 

летний период испытывают дефицит воды, а 20 поселений вообще не имеют 

централизованных систем водоснабжения. В нынешнем году на работу по 

развитию систем водоснабжения из бюджетов разных уровней выделено 

более 500 млн. рублей. В том числе около 400 млн. – средства региона. Это 

позволит до конца года построить новые и реконструировать изношенные 

водоводы, обеспечить бесперебойное и качественное водоснабжение в 7 

населенных пунктах края, где в общей сложности проживает порядка 18 тыс. 

человек. Информация об этом была опубликована в газетах "Вечерний 

Ставрополь", № 171 от 11 сентября, "Георгиевские известия", № 71 от 12 

сентября. 

На официальном сайте Думы города Невинномысска 10 сентября был 

опубликован график приёма граждан по личным вопросам в общественной 

приемной местного отделения Всероссийской политической партии "Единая 

Россия" в сентябре 2018 года. Отмечалось, что по предварительной записи 

приём ведёт депутат Думы Ставропольского края Валерий Черницов. 

Комитет Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству, под 

председательством Игоря Андрющенко, провёл выездное совещание по 

вопросу "О ходе реализации приоритетного проекта "Формирование 

комфортной городской среды на территории Ставропольского края". Перед 

началом совещания его участники осмотрели ряд объектов реализуемой 

программы в городах-курортах Железноводске и Пятигорске. Мэр 

Железноводска Евгений Моисеев на встрече с депутатами Думы СК 

рассказал, что городские власти решили отпраздновать День города 15 

сентября в парке имени Станислава Говорухина, сообщил телеканал ГТРК 
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"Ставрополье" от 11 сентября. По словам Евгения Моисеева, парк 

заложили в 80-х годах прошлого века и с тех пор он ни разу не 

ремонтировался. Теперь появилась новая плитка, установлены 

стилизованные фонари, очищено озеро. В сюжете отмечалось, что проект 

благоустройства парка был предложен самими жителями города-курорта. 

Они почти единогласно проголосовали за него 18 марта. Из краевого 

бюджета на эти цели выделили 25 миллионов рублей. Информация об этом 

также была опубликована в газете "Ставропольская правда", № 102 от 14 

сентября. Следующей точкой инспекции стал город Пятигорск, сообщил 

телеканал "Своё ТВ" от 11 сентября. Там завершаются работы по 

благоустройству Комсомольского парка. Территорию около "Белой 

ромашки" также благоустраивают по программе создания комфортной 

городской среды. Там постелили новую плитку, поставили скамейки, 

установили фонари, вокруг парка проложили первую в городе велодорожку и 

оборудовали площадку для выгула собак.  Геннадий Ягубов, 

предварительно пообщавшись с жителями микрорайона "Белая Ромашка", 

отметил их позитивное отношение к происходящим здесь преобразованиям, 

сообщила газета "Пятигорская правда", № 133 от 13 сентября. 

Председатель краевой Думы подчеркнул важность финансовой поддержки 

таких проектов из краевого и федерального бюджетов.  "Ни одно 

муниципальное образование, каким бы финансово обеспеченным оно ни было, 

не смогло бы самостоятельно реализовать подобный проект,- добавил 

Геннадий Ягубов. – В следующем году масштаб вложений в городскую 

среду на территории края возрастет. Мы намерены вовлекать в работу 

территории с населением 3-5 тысяч человек. Что касается Пятигорска, то 

в Комсомольском парке будут созданы все условия для досуга  разных 

категорий граждан: семей с маленькими детьми, пенсионеров и ветеранов, 

любители активного отдыха здесь тоже смогут тренироваться". На 

совещании по итогам поездки отмечалось, что 23 муниципалитетам края в 

этом году выделили около 730 миллионов рублей, также сообщил телеканал 

ГТРК "Ставрополье". Готовность объектов в среднем составляет более 

60%. Как отметил заместитель министра дорожного хозяйства и транспорта 

Ставропольского края Николай Небесский, в рейтинге эффективности 

использования бюджетных средств Ставропольский край по итогам 2017 

года находится на пятом месте. В министерстве считают, что пора 

задумывать проекты в комплексе. Создавать центры компетенций по 

развитию городской среды, как в Ростове на Дону. Такие центры следят за 

стандартами по благоустройству, дизайном и архитектурными решениями, 

чтобы объекты вписывались в городскую среду. Информация о выездном 

совещании комитета также была опубликована на сайте информационного 

агентства ТАСС.       

Состояние и развитие детско-юношеского и студенческого спорта 

обсуждались на заседании "круглого стола" в комитете Думы 

Ставропольского края по образованию, культуре, науке, молодёжной 
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политике, СМИ и физической культуре под председательством Артура 

Насонова. Глава комитета заявил, что развитие студенческого спорта на 

Ставрополье требует сегодня пристального внимания, сообщил телеканал 

ГТРК "Ставрополье", 12 сентября. Он напомнил, что в 2017 году 

Минспортом России была утверждена Концепция развития студенческого 

спорта в РФ на период до 2025 года. В ней определены приоритетные 

направления развития студенческого спорта. По данным Насонова, сейчас в 

крае спортом занимаются около 30 тысяч студентов. Это всего 36 процентов 

от их общего числа. Поэтому на Ставрополье необходимо развивать и 

совершенствовать систему студенческих спортивных клубов, чтобы 

студенческий спорт стал более массовым среди молодёжи региона. Главы 

муниципалитетов рассказали на заседании о состоянии спортивной 

инфраструктуры в районах, отмечалось в сюжете телеканала "26 регион" от 

11 сентября. В большинстве случаев они довольны прогрессом в этой 

области. Например, в Петровском городском округе в каждой школе 

планируется отремонтировать спортивные залы. Однако, по словам главы 

округа Александра Захарченко, по-прежнему остаётся проблема 

непригодного состояния спортивных площадок во дворах школ, так как 

большие территории требуют больших затрат. Проблемы участники 

дискуссии отметили и в части нехватки квалифицированной кадровой базы – 

тренерского резерва, отмечалось в сюжете телеканала "Своё ТВ" от 11 

сентября. Молодых наставников в детском спорте, которые смогут 

перехватить эстафету, критически мало, отметила на заседании Людмила 

Редько. Кроме того, процесс перевода СДЮШОР в учреждения спортивной 

подготовки, то есть их переход из ведения Минобразования на баланс 

Минспорта, вызывает сложности. Прежде всего, это связано с отсутствием 

соответствующей нормативной базы.  Сейчас есть только рекомендации от 

Минспорта России, а это тормозит показатели, по итогам которых федерация 

выделяет финансовую поддержку. Увеличивать показатели в крае планируют 

при помощи специалистов из федерального центра, которые будут проводить 

семинары для глав районов. Информация о заседании также была 

опубликована в газетах "Кавказская здравница", № 104 от 13 сентября и 

"Ставропольская правда", № 102 от 14 сентября.     

Телеканал "Своё ТВ" от 10 сентября рассказал о разрешении вопроса 

с отоплением в детском доме № 2 "Золотой ключик" села Розовка 

Минераловодского городского округа. В сюжете отмечалось, что ещё при 

закладке фундамента здания в 90-х годах прошлого века были допущены 

серьёзные нарушения в системе отопления. Температура в помещениях в 

холодное время года не превышала 15 градусов тепла. Сейчас всю систему 

отопления заменили. Для проверки качества работ детский дом посетили 

представители краевых и местных властей. Они обошли всё здание, заходили 

в каждую комнату и отметили, что всё работает, а батареи нагреваются. 

Координатор федерального проекта партии "Единая Россия" "Крепкая 

семья", депутат Думы Ставропольского края Игорь Николаев в сюжете 
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отметил, что ремонт системы отопления был необходим, прежде всего, для 

того, чтобы детям было комфортно жить в этом доме. Такие важные 

обновления стали возможны, в том числе, благодаря помощи и поддержке 

ставропольских предприятий и партнёров. Гости поздравили воспитанников 

учреждения с началом нового учебного года. В завершении встречи 

воспитанники детского дома встретились с депутатами на футбольном поле.        

Пожилые люди в Ставропольском крае могут получать квартиры в 

домах социального обслуживания не после выхода на пенсию, а с 

достижением возраста 55 лет для женщин и 60 лет – для мужчин. Такую 

льготу предлагают сохранить региональные единороссы для пенсионеров 

края, сообщила журналистам депутат Думы Ставропольского края 

Валентина Муравьёва, по итогам заседания "круглого стола" в краевой 

Думе. Это значит, что люди смогут пользоваться привилегиями не после 

выхода на пенсию, а с достижением определённого возраста, сообщил  

телеканал "Своё ТВ" от 10 сентября. Это даст тысячам ставропольцев 

уверенность в завтрашнем дне, уверены депутаты. Ставропольские 

парламентарии также предлагают оставить для женщин с 55 лет и мужчин с 

60 лет возможность платить за капремонт в два раза меньше, отмечает 

телеканал ГТРК "Ставрополье" 12 сентября. Такую льготу они получат 

при условии проживания со старшими родственниками. Преференция 

останется неизменной независимо от повышения пенсионного возраста. Как 

рассказал в сюжете председатель комитета Думы СК по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству Игорь 

Андрющенко, на 50% от взносов на капремонт будут освобождены одиноко 

проживающие собственники помещений, достигшие 70-лет, а также 

проживающие с ними женщины в возрасте 55-лет и мужчины в возрасте 60 

лет.  "Мы все слышали выступление нашего президента, в котором 

Владимир Владимирович рассказал о необходимости на всех уровнях власти 

максимально помочь людям в переходный период", - сказал  председатель 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. Для  этого создана рабочая 

группа во главе с губернатором Ставропольского края, в которую вошли 

депутаты Думы СК и представители министерств, которые непосредственно 

связаны с данной категорией граждан. Председатель краевой Думы призвал 

участников обсуждения высказывать свои предложения по сохранению 

региональных льгот, написала газета "Ставропольская правда", № 101 от 

12 сентября.  Коллеги из муниципальных образований откликнулись сразу. 

Они проанализировали льготы, действующие на их территориях в районах и 

городских округах, и высказали свои идеи о том, как смягчить переходный 

период к новой пенсионной системе. К примеру, глава Ессентуков Александр 

Некристов сообщил, что муниципальные власти собираются сохранить 

несколько льгот, отказавшись от привязки к пенсии: это касается налога на 

имущество физических лиц и налогового вычета за земельный участок. 

Городская Дума в ближайшее время рассмотрит это предложение. По 

мнению главы города-курорта, на фоне изменений в пенсионном 
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законодательстве следует уделить больше внимания поддержке здоровья и 

трудоспособности граждан старшего возраста. Для этого он предложил 

включить в систему ОМС лечение в санаториях Кавказских Минеральных 

Вод. Участники круглого стола отметили, что это свежее предложение, 

которое может потянуть за собой и другие аспекты: в задействованных 

здравницах будет множество рабочих мест для людей предпенсионного 

возраста, что также актуально. Поправки в краевые законы должны 

учитывать и трудности, возникающие у работников предпенсионного 

возраста при поиске работы. Поэтому поступило предложение наладить на 

Ставрополье подготовку и переобучение таких людей по востребованным 

специальностям. Спикер краевого парламента Геннадий Ягубов подчеркнул, 

что предложения и замечания, прозвучавшие на круглом столе, будут 

тщательно проанализированы в профильном комитете краевой Думы и 

задействованы при работе над законопроектом. Информация об этом также 

была опубликована в газетах "МК-Кавказ", № 38 от 12 сентября и 

"Ставропольские губернские ведомости", № 36 от 12 сентября. Между 

тем обсуждение изменений пенсионного законодательства депутатами Думы 

Ставропольского края стало центральной темой программы "Парламентский 

вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 11 сентября.   

В посёлке Анджиевском состоялась уже вторая "Детсадовская Лига", 

сообщила газета "Минеральные Воды" от 12 сентября. На этот раз она была 

приурочена к юбилею Минеральных Вод. В большом семейном спортивном 

празднике участвовали 16 команд - дошколята и их родители. Они бежали 

эстафету, покоряли вершину горы на "Батутах", преодолевали полосу 

препятствий и стреляли по мишеням в борьбе за звание самого меткого 

стрелка. С призами и поздравлениями к участникам обратились депутат 

краевой Думы Александр Шарабок и зам. главы администрации 

Минераловодского городского округа Анна Шевченко. 

Депутат Думы Ставропольского края  Аркадий Торосян принял 

участие в торжественной церемонии вручения жилищных сертификатов 

молодым семьям, которая  прошла в администрации города Кисловодска. 

Документы на получение субсидий для приобретения жилья получили 47 

молодых семей города-курорта, сообщил информационный портал 

Кисловодска от 12 сентября. До конца года субсидию на приобретение 

квартир получат более 100 семей, пишет издание. Информация об этом также 

была опубликована на сайте телеканала "Своё ТВ".  

13 сентября в Буденновском районе на один спортивный объект стало 

больше. Официальный сайт администрации Будённовского муниципального 

района сообщил, что по соседству со школой села Томузловское появилась 

современная комплексная спортивная площадка. Поздравить томузловцев с 

праздником приехали гости из Ставрополя - председатель краевой Думы 

Геннадий Ягубов и представитель Губернатора Ставрополья Александр 

Нагаев. Благодаря полному оснащению и специальному покрытию на новой 

площадке можно играть в волейбол, баскетбол, мини-футбол, ручной мяч и 
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многие другие виды спорта. Отмечалось, что это уже седьмая по счету за 

четыре года современная спортплощадка, появившаяся в Буденновском 

районе. Этот проект удалось реализовать благодаря программе поддержки  

местных инициатив. 

Информационный портал города Ипатово 13 сентября опубликовал 

объявление о приёме граждан, который в городе будет проводить депутат 

Думы Ставропольского края, директор ПАО "Ростелеком" Роман Завязкин.   

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в мероприятиях, посвящённых 219-й годовщине города Будённовска, 

написала газета "Вестник Прикумья", № 67 от 12 сентября. Обширная 

программа началась с торжественного возложения цветов к мемориальному 

комплексу "Основателям города Будённовска", далее представители 

администрации города, района и гости проследовали на выставку 

декоративно-прикладного и художественного творчества "Будённовский 

Арбат", где выступали участники фестиваля национальных культур. На 

центральной площади педагогами Дома детского творчества были 

организованы подворья демонстрирующие быт горожан, основавших город. 

Этот праздничный день для горожан был ознаменован важным событием -

торжественным открытием культурного центра Буденновской районной 

общественной организации "Армянская община Сурб-Хач". Здесь 

планируется проводить уроки для детей по истории возникновения города, 

который был основан армянами, экскурсии и выставки народного творчества. 

Геннадий Ягубов вручил памятный подарок главе общины Мельсику 

Григоряну и в его лице поблагодарил всех, кто помогал строить Дом дружбы. 

Торжества в Буденновске продолжила концертная программа "Наше дело – 

нефть и газ", посвящённая профессиональному празднику нефтяников и 

газовиков. Геннадий Ягубов вручил медаль "За заслуги в развитии 

топливно-энергетического комплекса" I степени генеральному директору 

ООО "Ставролен", депутату краевого парламента Анатолию Афонину и 

поздравил работников отрасли с двойным праздником. 

Под председательством Светланы Тереховой состоялось совещание 

комитета Думы Ставропольского края по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению. 

Центральным вопросом совещания стал законопроект о гарантиях 

деятельности и иных вопросах статуса старосты сельского населенного 

пункта, сообщил 11 сентября Ставропольский городской портал. Документ 

разработан в целях приведения краевого законодательства в соответствие с 

федеральным. Его основная цель – расширение форм общественного 

самоуправления. Главной задачей старосты является организация 

взаимодействия органов местного самоуправления и жителей сел при 

решении вопросов местного значения в конкретном населенном пункте, что 

особенно важно для отдаленных от центра сел, где отсутствуют органы 

местного самоуправления. Согласно законопроекту, староста назначается 

представительным органом муниципального образования по представлению 
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схода граждан из числа жителей населенного пункта, обладающих активным 

избирательным правом. Он не должен замещать государственную или 

муниципальную должность, состоять на государственной гражданской или 

муниципальной службе. Работа старосты осуществляется на общественных 

началах. Депутаты озвучили ряд предложений по совершенствованию 

законопроекта, в том числе об ином наименовании должности старосты 

сельского населенного пункта. 

7 сентября Ленинский район города Ставрополя  отмечал 56-ю 

годовщину со дня своего образования. Официальная церемония, 

состоявшаяся во Дворце детского творчества, собрала полный зал 

виновников торжества и пришедших их поздравить высоких гостей. Со 

словами поздравлений к собравшимся обратилась и депутат Думы 

Ставропольского края Валентина Муравьёва, сообщил официальный сайт 

Ставропольской городской Думы. Участие Валентины Муравьёвой в 

торжественных мероприятиях также было показано в сюжете телеканала 

"Своё ТВ" от 7 сентября.   
 

Поздравления, обращения депутатов 

В газете "Вестник Прикумья", № 66 от 8 сентября были опубликованы 

поздравления Г.В. Ягубова с Днём города Будённовска и с Днём работников 

нефтяной, газовой и топливной промышленности.  

Поздравление А.И. Жданова и Л.Л. Редько с Днём финансиста России 

опубликовала газета "Знамя труда", № 65 от 7 сентября.   

Поздравление С.К. Чурсинова с 234-летием города Михайловска 

опубликовала газета "Михайловские вести" от 7 сентября. 
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